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  JEFA DE GOBIERNO 

 SHEINBAUM AGRADECE APOYO DE CIUDADANOS. Por su parte, la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, escribió en su cuenta de Twitter que "con el apoyo de los ciudadanos 
que proporcionaron información relevante" se logró determinar la identidad de la mujer que 
sustrajo a Fátima, así como ubicar el domicilio donde la mantuvo privada de su libertad. Jor 29C 

 ALERTA ÁMBER, SIN DENUNCIA DE POR MEDIO, ACUERDAN SEP Y GOBIERNO. Tras el 
feminicidio de la niña Fátima, el gobierno capitalino y la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
acordaron actualizar los protocolos de seguridad en los planteles de la Ciudad de México, que 
incluye la activación inmediata de la alerta Ámber cuando desaparezca un menor a partir de la 
llamada telefónica de las autoridades educativas o de sus familiares e inicie su búsqueda sin que 
haya de por medio una denuncia previa. "Creemos que tiene que haber una alerta mucho más 
expedita en el caso de las escuelas de la Ciudad de México, y eso es lo que acordamos el día de 
hoy para que comience a funcionar", independientemente de que se presente la denuncia penal, 
pues ésta se podrá hacer después, expuso la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. 
Jor 30C, Ref 2C, Exc. 19-C 

 FÁTIMA SE ENTREGÓ A CONOCIDA, ASEGURAN. El pasado 11 de febrero, cuando la 
pequeña Fátima salió de la escuela Enrique Rébsamen, en Xochimilco, la autoridad de la escuela 
respetó el protocolo para la entrega de un alumno, aseveró ayer la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM. En tanto, la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, aseveró que la pequeña conocía a 
la persona que fue por ella a la primaria. Lo que nos informa –la escuela– es que la niña 
reconoció a esta mujer y por eso la dejaron ir con ella. La dejaron ir con ella porque la reconoció”, 
dijo Godoy en una conferencia después del mediodía en las instalaciones de la Fiscalía. Sin 
embargo, la funcionaria no reveló de quién se trata y sobre los posibles móviles del crimen 
expuso que por el momento no puede hablar de las líneas de investigación. Mientras tanto, 
SHEINBAUM, por separado, dio a conocer que el director de la escuela le enseñó el video donde 
se observa “que entregaron a la niña dentro de los protocolos que están establecidos y se está 
haciendo toda la investigación administrativa como penal para determinar si es que hubo una 
irregularidad en este caso”. Exc. 19-C 

 FUNCIONARIOS SERÁN REVISADOS: GCDMX. Tras los señalamientos de la familia de la niña 
Fátima, en el sentido de que ha habido negligencia e ineficacia de la Fiscalía local en la 
investigación del feminicidio de la menor, CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa de Gobierno,  dijo que 
hará una revisión de los funcionarios que participaron en el proceso.  Exc. 20 

FÁTIMA 

 IDENTIFICADA, MUJER QUE RAPTÓ A FÁTIMA; SSC Y FGJ UBICAN LA CASA DONDE 
ESTUVO PRIVADA DE SU LIBERTAD. Fue víctima de abuso sexual y golpes: Godoy. La 
Secretaría de Seguridad Ciudadana identificó a la mujer que se llevó a la niña Fátima Cecilia de la 
primaria Enrique Rébsamen el 11 de febrero, así como el domicilio donde la menor estuvo privada 
de la libertad, el cual está ubicado en el número 17 de la calle San Felipe de Jesús, en la colonia 



San Felipe, en Xochimilco. El jefe de la policía capitalina, Omar García Harfuch, dijo que además 
de la mujer se logró identificar a otra persona, posiblemente involucrada en el robo de Fátima, 
después de varias entrevistas con pobladores de Xochimilco. Sin embargo, no precisó si la 
segunda persona es hombre o mujer.  Jor A1/29C, Uni A1/18M, Ref 1-A, Exc 18C, Mil 17 

 POLICÍAS Y DRON, EN EL SITIO EQUIVOCADO. La casa marcada con el número 7 de Camino 
Ancho en la colonia Cerrillos, donde vive la familia Xolalpa Cruz, fue cateada la madrugada del 
domingo aproximadamente a las 03:00 horas. A menos de 100 metros de este domicilio se 
encuentra una cámara del C5 de la que fue captada la imagen en la que presuntamente ingresa 
Fátima. La puerta blanca está abollada por el impacto del ariete para abrirla por la fuerza.. Exc. 18-
C 

 "NOSOTROS NO SOMOS DE PROBLEMAS, SE EQUIVOCARON DE CASA". No somos 
secuestrados ni plagiarios, defienden vecinos; habitantes acuden por propia cuenta a declarar a la 
FGJ. El operativo de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina al interior de un inmueble en la 
calle Camino Ancho 29, en la colonia Cerrillos, alcaldía Xochimilco, casa en donde presuntamente 
tenían a la menor de siete años Fátima Cecilia, fue "un error porque aquí no encontraron nada", 
refirieron familiares de las personas que se presentaron a declarar por el caso. Uni 22M 

 FORTALECE FISCALÍA LÍNEA EN ASESINATO DE FÁTIMA. Fátima, la menor hallada sin vida 
en Tláhuac, sufrió agresiones sexuales, así lo confirmó ayer la titular de la Fiscalía General de 
Justicia, Ernestina Godoy. "(El abuso sexual y golpes) está en los resultados de la necropsia", 
aceptó en conferencia, sin dar detalles. Los estudios que llevó a cabo el Instituto de Ciencias 
Forenses (Incifo) también revelaron que la causa de muerte fue asfixia por estrangulamiento. Con 
base en el dictamen, también presentaba contusiones en la cabeza y el cuerpo. Ref 2C 

 FALLARON A FÁTIMA SU ESCUELA, AGENTES DEL MP, FISCALÍA, DIF… La entrega de la 
niña Fátima a una persona que no era su madre en la escuela, la lenta respuesta para emitir la 
Alerta Amber e iniciar la investigación, así como la divulgación de supuesto estado mental de los 
padres, figuran entre los errores que culminaron con la muerte de la menor retenida en un casa de 
Xochimilco que anoche fue cateada, Mil 1-16 

 DERECHOS HUMANOS: HUBO REVICTIMIZACIÓN. En el proceso de investigación del 
feminicidio de la pequeña Fátima ha habido una revictimización de la familia, pues se abordaron 
aspectos que nada tenían que ver con la indagatoria, dijo la titular de la Comisión de Derechos 
Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez. La propia ley de víctimas plantea que hay un 
proceso en el que la autoridad tiene que cuidar: no revictimizar. Y en estos procesos se señalan 
características que no tienen nada que ver en este momento con la investigación”, dijo Ramírez 
sobre lo que expuso la fiscal local, Ernestina Godoy, en el sentido de que la madre de Fátima tenía 
una enfermedad mental y el padre demencia senil. Ramírez destacó que presentarán una 
recomendación, ya que el caso de Fátima puso al descubierto que no hay protocolos claros para la 
búsqueda de menores extraviados y no hay coordinación suficientemente eficaz entre las 
diferentes dependencias de gobierno.  Exc. 20-C 

 BULLYING Y AGRESIONES A LOS ALUMNOS, LA HISTORIA QUE OCULTA LA ESCUELA. La 
historia de terror de Fátima parece no ser la única que se oculta detrás de las puertas de la 
escuela primaria Enrique Rébsamen en Tulyehualco, en Xochimilco, pes la negligencia de los 
maestros y directores suman acusaciones de bullying y opresiones hacia los alumnos. En 2013 la 
familia de la niña Carol Isabela quien ese momento cursaba también el primer grado acuso que la 
menor sufría bullying por una agresión resulto con fractura de cráneo. Mil 18 

 CUBREN PÉTALOS ADIÓS DE FÁTIMA. Crónica: Entre juego y llanto. Participan niños en el 
funeral de la pequeña de 7 años y, antes de ir al Panteón de Santiago Tulyehualco, llevaron el 
féretro a su escuela. Paquito extendía sus manos como si abrazara la tierra con la que fue 
sepultada su hermanita Fátima, víctima de feminicidio. Con la tierra que alcanzó a juntar formó un 



pequeño montículo, donde clavó una raíz seca. Momentos antes se había sentado en la orilla de la 
tumba de su hermana. Ref 1C, Uni 1-A, Uni 18M, Exc. 20-C 

 IMPIDEN DIPUTADOS DE MORENA EN EL CONGRESO COMPARECENCIAS DE LA FISCAL Y 
GARCÍA HARFUCH. Morena en el Congreso capitalino rechazó la comparecencia ante el pleno de 
la fiscal general de Justicia, Ernestina Godoy, y del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar 
García Harfuch. En medio de la crisis de inseguridad que vive la ciudad, 23 diputados del partido 
mayoritario votaron en contra del punto de acuerdo propuesto por diputados de oposición, quienes 
solicitaron la comparecencia de ambos funcionarios para que expliquen la fuga de reos, la 
liberación en dos ocasiones de Óscar Flores, alias El Lunares, y los recientes feminicidios de Ingrid 
y la niña Fátima, de siete años de edad. Jor 29C 

 ACUSA OPORTUNISMO POR CASO DE FÁTIMA. El Presidente Andrés Manuel López Obrador 
denunció ayer que ante el lamentable asesinato de la niña Fátima, ocurrida en la Alcaldía de 
Tláhuac, hay quienes actúan con oportunismo y 'zopilotean' sobre este crimen. En conferencia, 
manifestó que comprende la exigencia de justicia de la sociedad, pero pidió no utilizar la tragedia 
de manera política. "Hay que esperar el resultado de la investigación y tener confianza en que se 
va a esclarecer lo sucedido, que se va a castigar a los responsables y sobre todo a los 
conservadores decirles, recordarles que no somos iguales, ahora en medios, no en todos desde 
luego, en casi todos, hay sobre estos lamentables hechos mucho oportunismo, zopilotean", afirmó. 
Ref 9-A 

 MUERTE DE NIÑA SÓLO ES PUNTA DE ICERBEG: OCDE. “Hay que romper círculo de 
violencia en instituciones educativas”; dice que escuelas pueden ser “vacuna” y crear entornos 
seguros. La violencia forma parte de la experiencia educativa de los niños como si fuera un marco 
de referencia que impide que la escuela se convierta en el centro de la sociedad; al mismo tiempo, 
la falta de educación o una de pobre calidad generará violencia en el futuro. Esta es la clase de 
espiral o círculo vicioso que es necesario combatir socialmente, y las escuelas pueden hacer 
mucho para lograrlo, dijo el creador de la Prueba PISA, Andreas Schleicher, en entrevista con EL 
UNIVERSAL. Al hablar de los resultados del examen que creó hace 18 años, y cuya aplicación 
más reciente mostró que México ha tenido muy pocos avances significativos en los últimos años, 
el investigador alemán, director de Educación y Competencias en la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), consideró que las escuelas son un medio para 
combatir la violencia desde antes de que se genere. Uni Nal 

 DEJAN A CONGRESO CREAR FISCALÍA. Aunque se pronunció a favor de la creación de una 
fiscalía especializada para el combate a los feminicidios, el Presidente López Obrador consideró 
que es un asunto que corresponde resolver al Congreso federal, las legislaturas de los estados, los 
gobernadores y la Fiscalía General de la República. Por segunda ocasión en los últimos cinco 
días, el mandatario fue cuestionado sobre la posibilidad de crear una instancia exclusiva para 
perseguir los crímenes cometidos en contra de mujeres y niñas. Cuestionado sobre el mensaje que 
daría a las mujeres que se manifestaron afuera de Palacio Nacional, para protestar por el 
asesinato de la niña Fátima, comentó que tanto la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, 
como la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, atienden los casos que se han 
registrado en los últimos días. Ref 9-A, Mil 19 

 AVALA LA CÁMARA QUE EL FEMINICIDIO SE CASTIGUE CON 65 AÑOS DE PRISIÓN. AMLO: 
grave, el caso de la escolar; censura el zopiloteo de oportunistas. La Cámara de Diputados 
desempolvó un dictamen que tenía listo para votación desde el 30 de octubre de 2019, con el cual 
se busca endurecer las penas contra el feminicidio, y lo aprobó en la sesión de este martes, con la 
finalidad de sancionar ese delito hasta con 65 años de prisión, cinco más que la pena vigente. La 
reforma, aprobada con 415 votos en favor y uno en contra, de Ana Lucía Rojas, se avaló sin 
discusión y se turnó al Senado, en un contexto en que se han incrementado las protestas por 



feminicidios como el de la niña Fátima. En su más reciente reunión con diputadas, el fiscal 
Alejandro Gertz Manero propuso una pena de 70 años de cárcel. Jor 1, Ref 6C 

 DEMANDAN PLAN DE ACCIÓN EMERGENTE. En un punto de acuerdo propuesto por la Mesa 
Directiva y la Junta de Coordinación Política, la Cámara de Diputados demandó un plan emergente 
para atender los feminicidios. "La Cámara de Diputados del Congreso de la Unión exhorta a todas 
las autoridades de los distintos ordenes de gobierno a sumar esfuerzos con la finalidad de 
implementar un plan de acción emergente para prevenir, sancionar y erradicar cualquier forma de 
violencia contra las mujeres y las niñas y, en especial, a atender y erradicar el delito de 
feminicidio", señala el texto aprobado. Ref 6C, Uni 6/ 

 OTRA VEZ ARREMETEN FEMINISTAS CONTRA PALACIO NACIONAL. Los colectivos 
feministas volvieron a pintar puertas y paredes, esta vez por la peques Fátima, que fue asesinada 
el pasado fin de semana. Regresaron a Placían Nacional a reprochar que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador se ha manifestado contra la punta, pero no haya condenado con mayor 
firmeza al atroz crimen de una niña de siete años. Llegaron a las 7 de la mañana y durante una 
hora., un grupo de al menos 30 jóvenes del colectivo Digas Hijas lanzaron consignas, quemaron al 
decálogo de  valores del Gobernó y advirtieron al Gobierno que  “moraliza no es la solución” Mil 19 

 SUBEN 24% SECUESTROS DE MUJERES. De acuerdo con datos de Alto al Secuestro, el 
número de plagios contra mujeres aumentó 24.2 por ciento en 2019. Mientras 330 mujeres fueron 
víctimas de ese delito en 2018, señaló la organización, el año pasado se contabilizaron 410. El 
porcentaje de mujeres secuestradas, en relación con el total de víctimas, pasó de 17.9 a 21.7 por 
ciento en el mismo periodo. En el Estado de México, la cifra de víctimas pasó de 46 a 57, y la 
Ciudad de México, con un incremento de 21 a 55. Ref 6-A 

 NIÑOS, VÍCTIMAS  DE 6 DELITOS AL DÍA. Casos ligados a desaparición o  sustracción. En los 
últimos cinco años se han iniciado 10 mil 140 indagatorias a nivel nacional por tráfico  y corrupción 
de menores; cinco estados concentran 50% de la incidencia en este último delito. Exc 1-A 

 ENTIDADES CON ALERTA DE GÉNERO CARECEN DE RECURSOS Y PERSONAL. Grupos sin 
capacitación o personal informado pero sin recursos suficientes para trabajar, es una constante 
expuesta en los diagnósticos de las entidades en las que se ha declarado alerta de violencia de 
género. Se han emitido 20 alertas en un lustro (la primera fue declarada en 2015 para el estado de 
México), pero la violencia contra las mujeres va en aumento. En la Ciudad de México la solicitud 
de alerta continúa en litigio luego de que la Secretaría de Gobernación impugnó la declaratoria 
dictada por un tribunal, con el argumento de que quienes la promovieron son juez y parte en el 
caso y como integrantes del sistema nacional en el cual se analizan las peticiones. Jor 5 

 LA SG ANUNCIA ACCIONES CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO. La Secretaría de 
Gobernación (SG) creará una coordinación de los distintos niveles para atender la violencia de 
género, informó el subsecretario de Derechos Humanos de esta dependencia, Alejandro Encinas, 
quien reconoció que hay fallas en el caso de la niña Fátima. En tanto, el Sistema Nacional de 
Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes admitió que "la cadena de descuidos, la 
fragilidad del núcleo familiar y del entorno que debía ser de protección para Fátima da cuenta de 
que no hemos logrado que nuestra sociedad actúe corresponsablemente como un sistema de 
protección integral para cada niña, para cada niño". Jor 6 

 FGJ: VIOLENCIA FAMILIAR, DELITO PRINCIPAL EN XOCHIMILCO; ES CONSIDERADO DE 
BAJO IMPACTO. Por los delitos de violencia familiar, violación, abuso sexual, sustracción de 
menores y secuestro en Xochimilco, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México 
inició mil 641 carpetas de investigación, las cuales representan 19.37 por ciento del total de los 
ilícitos que se cometieron en la demarcación, los que sumaron 8 mil 472, del 5 de diciembre de 
2018 al 26 de enero de 2020, indica el reporte estadístico del Plan de Política Criminal de la 
dependencia. En la demarcación donde vivía la niña Fátima el delito de violencia familiar, 



considerado por las autoridades capitalinas de bajo impacto, se ubicó en el primer lugar, con mil 
332 carpetas de investigación, equivalentes a 15.72 por ciento de los delitos, es decir, durante ese 
periodo se denunciaron al día 3.19 casos, en promedio.  Jor 30C 

 REFUERZAN ALCALDÍAS ACCIONES DE SEGURIDAD EN ESCUELAS. Tras la presión de 
vecinos de Santiago Tulyehualco, luego del feminicidio de la pequeña Fátima, los alcaldes de 
Xochimilco, José Carlos Acosta, y de Tláhuac, Raymundo Martínez Vite, determinaron reforzar las 
medidas de seguridad en las inmediaciones de los planteles educativos para auxiliar a directivos, 
padres de familia y alumnos ante cualquier eventualidad. Las acciones serán coordinadas con el 
Gobierno de la Ciudad de México. En la reunión que se sostuvo con padres de familia de alumnos 
de la escuela Enrique Rébsamen, también se acordó que se aplicarán los códigos protoescolares, 
los cuales consisten en la presencia de elementos de la Policía Auxiliar en calles aledañas a los 
centros educativos. La vigilancia también se aplicará en los horarios de entrada y salida de los 
estudiantes. Jor 30C 

CIUDAD DE MÉXICO 

 IMPULSA LIMPIA JUDICIAL EN CDMX. El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que 
el Poder Judicial de la Ciudad de México también fue alcanzado por el régimen neoliberal y debe 
limpiarse de corrupción. El mandatario fue cuestionado sobre las tres liberaciones emitidas en 
favor del presunto líder de la Unión Tepito, Óscar Andrés Flores Ramírez, por parte de jueces que 
culpan a la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y a su titular, Ernestina Godoy, de 
no integrar debidamente las imputaciones formuladas en su contra. Durante su conferencia 
matutina de ayer, López Obrador consideró que así como el Poder Judicial de la Federación y su 
presidente, Arturo Zaldívar, han tenido la voluntad de reconocer que entre sus filas hay jueces, 
magistrados y ministros corruptos, el Poder Judicial de la capital del país debe tomar ejemplo y 
hacer lo mismo.  Exc. 21-C 

 AUTORIDADES Y FAT ALCANZAN ACUERDO; NO HAY MEGAMARCHA. Ha habido 
reuniones con 75 rutas de 103 que operan en la ciudad. Después de poco más de tres horas de 
negociaciones en la segunda mesa de celebrada ayer, alrededor de las 22:15 horas los 
integrantes de Fuerza Amplia de Transportistas (FAT) y las autoridades del Gobierno de la Ciudad 
de México llegaron a un entendimiento para desactivar la megamarcha anunciada para hoy desde 
distintos puntos de la ciudad. Nicolás Vázquez, vocero de los transportistas, expresó esta noche 
al salir de la Secretaría de Movilidad (Semovi) que hubo un acuerdo que será redactado y se 
firmará mañana, y en los siguientes días se dará a conocer en una rueda de prensa conjunta. Jor 
31C 

 CAOS EN ACCESOS A CDMX POR CIERRE DE CHATARREROS. Integrantes de la 
Confederación Nacional de Industriales de Metales y Recicladores (Conimer) bloquearon dos 
horas y media las autopistas México-Pachuca, México-Puebla, México-Querétaro, México-Toluca 
y la carretera Toluca-Atlacomulco para exigir a las autoridades que no privaticen el manejo de 
residuos. Las protestas colapsaron las entradas y salidas a la capital del país, lo que causó 
molestia de conductores de transporte público y particular, así como de miles de viajeros que 
llegaron tarde a sus destinos al quedarse varados. Uni 17M 

 DESCALIFICA RUTA CÍVICA INICITIVA DE PLANEACIÓN. El proyecto de la Ley Orgánica del 
Instituto de Planeación avanzó ayer en comisiones seguido de críticas de la organización Ruta 
Cívica contra su contenido y la manera en la que está siendo elaborada por el Congreso. La 
propuesta de dictamen fue avalada por Morena, con dos votos en contra de diputados del PAN y 
sólo tuvo una modificación de último minuto, que propuso la morenista Paula Soto, para acotar la 
manera en la que se respetará la paridad al momento de designar al director. "La persona que 
desee reelegirse sólo podrá ser electa de una terna integrada por personas del género contrario", 
expuso Soto. Tras su aprobación, la organización Ruta Cívica emitió un comunicado en el que 



apuntó que la iniciativa de ley crea comités a modo para nombrar desde la JEFATURA DE 
GOBIERNO al titular del Instituto. Ref 1C 

 ANUNCIAN MEJORAS EN LA APP SKYALERT. A partir de este jueves la aplicación Alerta 
Sísmica de SkyAlert será actualizada para volverla más práctica, informó su director Álvaro 
Velasco. Uno de los cambios será que los avisos de intensidad de sismos se calcularán para el 
lugar en donde se encuentre el usuario y ya no de donde se origina el temblor. Actualmente, la 
alerta sísmica te avisa con una intensidad de origen, es decir, decimos cómo se está sintiendo el 
sismo donde los empezamos a detectar, eso cambia, ahora tendremos intensidad local, esto es, 
vamos a calcular a cada uno de nuestros usuarios, cómo se va a sentir donde ellos están”, dijo en 
entrevista. Exc. 22-C 

 HABRÁ DOS MEDICIONES PARA APLICAR CONTINGENCIA AMBIENTAL. La Ciudad de 
México contará con dos mediciones sobre la calidad del aire: una del Índice Aire y Salud, 
conforme a la nueva norma que entró en vigor ayer, y con el esquema establecido en la zona 
metropolitana del valle de México para mantener la base informativa con que se aplicarán las 
contingencias ambientales atmosféricas. La Secretaría de Medio Ambiente explicó que esto se 
hará hasta que se concluya el análisis de los nuevos niveles de contaminación y los protocolos de 
contingencias ambientales que desarrollan los institutos nacionales de Salud Pública y de 
Ecología y Cambio Climático. Jor 31C 

 PROPONEN DIPUTADOS REFORMA PARA TRANSPARENTAR RECURSOS DEL 
CONGRESO. Diputados locales propusieron una reforma para que el Congreso capitalino 
transparente semestralmente el uso y destino de los recursos económicos otorgados a 
comisiones y comités, así como prerrogativas entregados a las bancadas. La reforma también 
aplicaría a partidos políticos para que presenten soporte documental a fin de comprobar sus 
gastos, de lo contrario se daría vista al órgano interno de la contraloría. Jor 31C 

 UNAM PROPONE DIVIDIR TRES ALCALDÍAS. Entrega estudio a diputados; plantea que haya 
seis demarcaciones más. La Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso local 
recibió el Estudio Técnico para la Configuración de las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad 
de México, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el que se dividirían las 
alcaldías de mayor densidad poblacional: Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Álvaro Obregón. El 
estudio realizado por el Programa de Estudios Sobre la Ciudad de la UNAM propone dividir 
Iztapalapa en tres: sería Iztapalapa, donde estaría la Central de Abasto; la segunda comprendería 
Xalpa y Santa Cruz Meyehualco, y la tercera Santa Martha Acatitla. A Gustavo A. Madero plantea 
dividirlo en: Lindavista, Cuautepec y San Juan de Aragón. Uni 19M 

 INCENDIOS DE MERCADOS PEGA A EDILES DE V. CARRANZA Y XOCHIMILCO. Los 
incendios en los mercados de Las Flores y de La Merced impactaron negativamente a los 
alcaldes de Xochimilco, José Carlos Acosta; y de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, 
respectivamente, en los medios de comunicación, aunado a los problemas de inseguridad que se 
viven en ambas zonas. A este par de alcaldes que iniciaron mal 2020 se suma la alcaldesa de 
Iztapalapa, Clara Brugada, a quien le pegó la suspensión del suministro de agua en 37 colonias. 
Uni  21M 

 ELIMINAN EL SEGUIMIENTO PATRIMONIAL DE LEY SLA. Los diputados de la Ciudad de 
México aprobaron el proyecto de dictamen para la nueva Ley del Sistema Local Anticorrupción 
(SLA) y eliminaron el seguimiento a la evolución patrimonial de los servidores públicos, el cual 
estaba previsto en una plataforma local. El dictamen aprobado en la Comisión de Transparencia y 
Combate a la Corrupción quitó esta disposición que estaba en la ley que invalidó la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Ref 4C 

 CAPTAN TIGRE EN ALCALDÍA. Un cachorro de tigre paseó por la sede de la Alcaldía Álvaro 
Obregón y sus fotos fueron difundidas en Twitter. Sin embargo, la Alcaldía negó que dentro de 



sus instalaciones tengan a este felino como mascota. Francisco Guizar, vocero de Álvaro 
Obregón, admitió a REFORMA que el tigre sí pisó la Alcaldía, pero que pertenece a una 
asociación civil de cuidado animal. Ref  1C 

TRASCENDIDOS 

 TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. UN PEQUEÑO letrero, pegado en las paredes de Palacio 
Nacional, resumía el reclamo social en contra de Andrés Manuel López Obrador y su indiferencia 
ante los feminicidios: "¿A cuánto el cachito de justicia?". Y ES QUE el Presidente se muestra más 
interesado en vender los cachitos de su lotería, que en ofrecer una propuesta concreta, acciones, 
no buenos deseos, para evitar que cada día 10 mujeres no vuelvan vivas a sus casas. Vaya, ni 
siquiera quiso entrarle a la idea de una fiscalía para feminicidios a nivel federal. Lo dejó en manos 
del Legislativo y de los estados. Además, cuando le piden hablar de las mujeres asesinadas, 
López Obrador opta por culpar al neoliberalismo o convertirse él en la víctima. HASTA AHORA, 
que se sepa, ni siquiera un breve pésame ha expresado a la familia de Fátima, la niña asesinada 
en la Ciudad de México. No fuera la mamá de "El Chapo", porque hasta visa le consigue 

 EL CABALLITO. EL ALCALDE QUE SE ESCONDIÓ CON EL CASO FÁTIMA. El deleznable 
feminicidio de la niña Fátima ha puesto en evidencia al gobierno del alcalde morenista de 
Xochimilco, José Carlos Acosta, quien al parecer, a diferencia de los habitantes de su 
demarcación, tiene otros datos. En un comunicado de prensa, don José Carlos aseguróque 
estuvo presente en los reclamos que realizaron padres de familia a los directores de la escuela 
Enrique Rébsamen. Sin embargo, cuando los inconformes exigían su presencia lo criticaron por 
no dar la cara en el conflicto tan delicado. Además, tampoco se le vio brindando apoyo a los 
padres y familiares de la pequeña. No obstante, destaca que expresó su solidaridad y el pésame 
a través de su cuenta de Facebook. Esa es, nos hacen ver, la cercanía de un gobernante con el 
pueblo que lo eligió y el cual el próximo año pedirá su voto para permanecer en el cargo. 

 EL CABALLITO. UNA PRUEBA DE FUEGO PARA LA OMBUDSPERSON DE LA CDMX. La 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDH), Nashieli 
Ramírez Hernández, se comprometió a iniciar una investigación y, de ser el caso, emitir una 
recomendación por todas las irregularidades y negligencias que se habrían cometido en el caso 
de la niña Fátima. La gran pregunta es hasta dónde podría llegar la recomendación, porque es 
una larga cadena de errores de procedimientos y de revictimización que podría alcanzar a altos 
funcionarios, como la  propia fiscal capitalina, Ernestina Godoy Ramos, o a la presidenta del  DIF, 
Esthela Damián Peralta. Será un gran reto para doña Nashieli que  servirá para medir su 
independencia. 

 EL CABALLITO.  AVANZA LEY PARA CREAR INSTITUTO DE PLANEACIÓN.  En la Comisión 
de Administración Pública Local, que encabeza la morenista Guadalupe Chavira, comentan que, a 
diferencia de otras sesiones, salió de manera tersa el dictamen del denominado Instituto de 
Planeación de la Ciudad de México, que se encargará de definir el crecimiento de la capital del 
país. Sin embargo, nos cuentan que lo que sucedió es que hubo un mayoriteo, porque los 
panistas y perredistas se opusieron a la forma en que se presentó el documento, que aseguran  
cierra las puertas a la participación ciudadana en el instituto. En fin, que ahora la apuesta es dar 
la batalla en el pleno el próximo jueves, donde a los opositores les resultará doblemente difícil 
revertir el procedimiento. No hay que olvidar que en el pasado periodo ordinario se dio intenso 
jaloneo por el tema de la planeación de la CDMX y todo  parece que no se han zanjado las 
diferencias legislativa y hasta políticas. 

 CIRCUITO INTERIOR. QUIEN lo hizo, sabe que el dictamen de la Ley Orgánica del Instituto de 
Planeación fue un madruguete a la ciudadanía. QUIEN lo hizo sabe que se está centralizando el 
poder en la JEFATURA DE GOBIERNO, cuando se trataba de hacer todo lo contrario. QUIEN lo 
hizo sabe que se viola la Constitución con nombramientos sin convocatorias públicas y sin 



transparencia. QUIEN lo hizo sabe que el organismo que se pensó para resolver conflictos entre 
inmobiliarias y vecinos se volverá una ventanilla más que obedezca al gobernante en turno. TAN 
LO SABE, que es casi un hecho que cuando se cuestione a diputados y funcionarios del Gobierno 
de la CDMX sobre el autor de tal bodrio, encogerán los hombros y dirán ¡quién sabe! ¿QUIEREN 
probar? Pregúntenle a Pablo Benlliure, directivo en Seduvi. 

NACIONAL 

 PEMEX VÍCTIMA DE HUACHICOLEO AL POR MAYOR. Entre junio y octubre le desviaron 13.9 
millones de barriles de petrolíferos; sustraen gasolina, diesel, turbosina y oxigenantes para 
mezclar combustibles. La impunidad y complicidad han llegado a tal magnitud en el robo de 
hidrocarburos que empaquetados completos de gasolinas, diesel, turbosina y hasta Metil-Terbutil-
Eter (MTBE, oxigenante que se mezcla con las gasolinas), incluidas importaciones procedentes 
desde Estados Unidos que son enviadas a través de poliductos, se pierden en su totalidad en el 
camino.. Uni 1A-29 

 ADEUDA WALMART IMPUESTOS POR $10.5 MIL MILLONES: SAT. América Móvil revela ser 
el consorcio que cubrió gran monto por ISR. El reclamo corresponde a la venta de la cadena Vips 
en 2014. La trasnacional estadunidense afina acciones para impugnar el cobro. El organismo va 
por el pago de $187 mil millones de grandes causantes. Cifras oficiales muestran que son 
alrededor de 5 mil contribuyentes. Jor 1 

 SUFREN 6 PARTIDOS CAÍDA EN AFILIACIÓN. El Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó 
que los padrones de afiliados de los partidos nacionales van a la baja, e incluso, en algunos 
casos, como PAN, Morena y MC y PT, consiguieron de panzazo el requisito de 233 mil militantes 
para mantener el registro. Sin embargo, la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos (DPPP) 
informó que aún hay un millón 339 mil 392 afiliaciones que están pendientes de verificar, por lo 
que los militantes de estos institutos podrían aumentar. Ref 4-A 

 LIDERA 'FICHITA' CENTRAL SINDICAL. Pedro Haces Barba, líder de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) y senador suplente por Morena, 
tiene antecedentes penales por robo. Sus inicios como dirigente sindical son turbios, al frente de 
un gremio de seguridad. Fue acusado, hace 20 años, de extorsionar y vender protección. En 
marzo de 1998 Pedro Haces fue detenido por la entonces Procuraduría del Distrito Federal, 
acusado de robo de auto y portación de arma, según la acusación CRV/114/98-03, y turnó el caso 
a la PGR donde se abrió el expediente 21043/D/98. Ref 1-A 
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RESGUARDO DE ALUMNOS- ALERTA AMBER 
 
LLEVARÁN A MP A NIÑOS AL CIERRE DE ESCUELAS. La Autoridad Educativa Federal 
informó ayer que incluirá a todos los Ministerios Públicos en el resguardo de los alumnos. 
Después del asesinato de Fátima y los señalamientos por la tardanza en activar la Alerta 
Amber y presuntas fallas en la escuela a la que asistía la menor, se anunciaron medidas. El 
titular de la Autoridad Educativa, Luis Fernández, detalló que en caso de que adultos con 
autorización no acudan por algún menor, éste será llevado a cualquier Fiscalía cercana, 
incluso en patrullas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. La JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, explicó que la Alerta Amber podrá detonarse en las 
escuelas y la denuncia correspondiente podría ser hecha posteriormente. Ref 2C 
 
CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, JEFA DE GOBIERNO.  Que sea la propia Secretaría de 
Educación Pública la que pueda hacer una Alerta Amber directa con la Fiscalía de Personas 
Desaparecidas. Ref 2C Exc 19C Jor 30C  
 
FALLARON A FÁTIMA SU ESCUELA, AGENTES DEL MP, FISCALÍA, DIF… la suerte de 
Famita la definieron los errores y la omisión de reglas que ya existen. A la luz de los primeros  
hallazgos y declaraciones de las autoridades capitalinas, al menos cuatro medias que 
hubieran sido fundamentales para la pronta localización de la mejor fallaron el protocolo de 
entre a los menores en las escuelas la emisión inmediata de la Alerta Amber, la apertura de 
la investigación y la búsqueda de la niña en las primeras horas de su desaparición, cruciales 
para dar con el paradero de una persona. En el segundo día de la crisis destapada por el 
feminicidio de Fátima, desde distintos niveles del Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM se 
reconoció que hubo fallas de acción y omisión que tendrá que ser analizada y por las que  
habría sanciones a quienes resulten responsables. Mil 1,16 Pre 5 Her 7 24Horas 8 Raz 6 Fin 
32 Gra 5 Basta! 11 R.Índigo 6 
 
REPORTA CDH FALLAS EN ALERTA. La presidenta de la Comisión de Derechos 
Humanos, Nashieli Ramírez, advirtió que hay fallas de autoridades locales y federales en el 
feminicidio de Fátima. La Comisión tiene documentado que no se activó la Alerta Amber 
según el protocolo. "Nosotros pensamos que ese es, de todos los errores, el que más 
determinó este fin que tenemos a la vista", acusó. Por separado, la JEFA DE GOBIERNO, 
CLAUDIA SHEINBAUM, defendió el tiempo en el que se inició la búsqueda. Ref 2C 



CASO FÁTIMA 

CONGRESO MANTIENE CONGELADAS 38 LEYES SOBRE FEMINICIDIOS.  
ENCUENTRAN ROPA Y ZAPATOS DE FÁTIMA EN CASA CATEADA. Mediante labores de 
investigación e Inteligencia, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la 
Ciudad de México catearon una casa en la alcaldía Xochimilco, donde se encontraron 
zapatos y un suéter que pertenecieron Fátima, por lo que se presume que permaneció 
secuestrada en dicha vivienda. Trascendió que en el domicilio, ubicado en la calle San Felipe 
de Jesús 17, colonia San Felipe de Jesús, también se encontraron documentos 
pertenecientes a sus padres, así como ropa de la mujer que la secuestró el 11 de febrero 
pasado, quien, se informó, ya ha sido plenamente identificada, sin que se reportaran 
personas detenidas ni se dieran más datos oficiales al cierre de esta edición. Al respecto, la 
JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, aseguró que “con apoyo de ciudadanos que 
proporcionaron información relevante, lograron determinar la identidad de la presunta 
responsable de sustraer a Fátima, así como un domicilio en la alcaldía Xochimilco, el cual se 
encuentra en investigación”. 24Horas 8  Exc 1,18C Jor 1,29C Mil 12 Met 1,6,9 Fin 1,32 
 
FÁTIMA SE ENTREGÓ A CONOCIDA, ASEGURAN. El pasado 11 de febrero, cuando la 
pequeña Fátima salió de la escuela Enrique Rébsamen, en Xochimilco, la autoridad de la 
escuela respetó el protocolo para la entrega de un alumno, aseveró ayer la JEFA DE 
GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. En tanto, la fiscal capitalina, Ernestina Godoy, 
aseveró que la pequeña conocía a la persona que fue por ella a la primaria. Lo que nos 
informa –la escuela– es que la niña reconoció a esta mujer y por eso la dejaron ir con ella. La 
dejaron ir con ella porque la reconoció”, dijo Godoy en una conferencia después del mediodía 
en las instalaciones de la Fiscalía. Mientras tanto, SHEINBAUM, por separado, dio a conocer 
que el director de la escuela le enseñó el video donde se observa “que entregaron a la niña 
dentro de los protocolos que están establecidos y se está haciendo toda la investigación 
administrativa como penal para determinar si es que hubo una irregularidad en este caso”. 
Exc. 19-C 
 
FUNCIONARIOS SERÁN REVISADOS: GCDMX. Tras los señalamientos de la familia de la 
niña Fátima, en el sentido de que ha habido negligencia e ineficacia de la Fiscalía local en la 
investigación del feminicidio de la menor, CLAUDIA SHEINBAUM, JEFA DE GOBIERNO,  
dijo que hará una revisión de los funcionarios que participaron en el proceso.  Exc. 20 Pre 5 
Cro 11 Basta! 11 
 
EL CASO FÁTIMA, LOCAL; MI GOBIERNO ATIENDE CAUSAS DE LA VIOLENCIA: 
AMLO. Las investigaciones del asesinato de la niña Fátima corresponden a las autoridades 
capitalinas, a quienes debe tenerse confianza de que encontrarán a los responsables, 
"nosotros estamos atendiendo las causas" de la violencia contra la mujer, sostuvo el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, y no descartó la creación de fiscalías 
especializadas. Es un caso grave que genera dolor, reconoció antes de criticar el 
oportunismo mediático y el "zopiloteo" de conservadores. Mientras en las paredes de Palacio 
Nacional colectivos de mujeres pintaban consignas de protesta y condenaban la omisión 
gubernamental, el Presidente remitió a la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, y 
a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, la atención a los reclamos, abriendo 
la posibilidad de trabajar con organizaciones ciudadanas con el propósito de sumar 
esfuerzos. Jor 4  
 



OTRA VEZ ARREMETEN FEMINISTAS CONTRA PALACIO NACIONAL. Los colectivos 
feministas volvieron a pintar puertas y paredes, esta vez por la peques Fátima, que fue 
asesinada el pasado fin de semana. Regresaron a Placían Nacional a reprochar que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador se ha manifestado contra la punta, pero no haya 
condenado con mayor firmeza al atroz crimen de una niña de siete años. Llegaron a las 7 de 
la mañana y durante una hora., un grupo de al menos 30 jóvenes del colectivo Digas Hijas 
lanzaron consignas, quemaron al decálogo de  valores del Gobernó y advirtieron al Gobierno 
que  “moraliza no es la solución”. La semana pasada la manifestación de los colectivos 
feministas fue por Ingrid Escamilla y la exhibición de imágenes explícitas de su cuerpo. Hoy 
fue por la pequeña Fátima y por el tratamiento que el gobierno de la Ciudad ha dado a su 
caso. Que si su mamá no llegó a tiempo por ella, que si la escuela la dejó salir sin vigilancia. 
“Solo son justificaciones para disculparse”, lanzaban las jóvenes que vestían de negro y 
portaban sus paliacates verdes en el rostro, mientras criticaban a los gobiernos de Andrés 
Manuel López Obrador y CLAUDIA SHEINBAUM. Mil 19 
 
 
GCDMX: DIÁLOGO CON LOS VECINOS. Con el objetivo de que exista gobernabilidad en la 
Ciudad de México, las autoridades en todos los niveles trabajan los días sostuvo la JEFA DE 
GOBIERNO CLAUDIA SHEINBAUM PARDO.  Recordó que en comparación al pasado, hoy 
se abre el diálogo con todos los capitalinos, sin recurrir a la compra de personajes políticos. 
“Nosotros no creemos en eso, creemos en la apertura, en el diálogo, y también en limitantes 
que tiene la ciudad, no se puede que el comercio en vía pública esté en cualquier lado, hay 
un reglamento establecido para el Centro Histórico de la Ciudad de México”.  Basta! 11 
 
 
PROPONE PAN INSTALAR MESA PARA ENFRENTAR EL FEMINICIDIO. Ante la grave 
situación de violencia que viven a diario las mujeres de la ciudad de México, el presidente del 
PAN capitalino, Andrés Atayde propuso instalar una mesa de trabajo plural y apartidista para 
enfrentar este flagelo, en un pronunciamiento conjunto con la concejal Ana Villagrán y 
Michelle Aguilar, secretaría de promoción Política de la Mujer. “Exhortamos a la JEFA DE 
GOBIERNO CLAUDIA SHEINBAUM PARDO,  a demostrar su interés por defender a 
quienes vivimos en la capital del país; por eso proponemos una mesa de trabajo urgente 
sobre el feminicidio”, declaró el, dirigente albiazul capitalino.  Pre 7 
 
 

SENDERO SEGURO 
 
MAYOR SEGURIDAD. En Miguel Hidalgo se entregó un Sendero Seguro en Ignacio Manuel 
Altamirano. - Es de casi medio kilómetro.  - Comprende la iluminación de cinco calles. - El 
Alcalde Víctor Hugo Romo señaló que la medida refuerza la Alerta de Género decretada por 
la JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM. - En el Sendero se invirtieron recursos 
del Presupuesto Participativo, al igual que en otros ocho. Ref 4C 
 
 
 
 
 
 
 



PRESIDENTE YA NO SERÍA CONGRESISTA. A una hora de que el Tribunal Electoral 
valide el Congreso Nacional de Morena del 26 de enero, Morena demando al INE que 
actualice el registro de los integrantes del Congreso Nacional lo que incluye dar de baja de 
dicho órgano al presidente Andrés Manuel y otros funcionarios públicos como la de 
CLAUDIA SHIENBAUM y otros 13 funcionarios. Exc 5, Her 4    
 
PLANTEAN SUBDIVIDIR AO EN 2, GAM  EN 3 DE IZTAPALAPA EN 5. Entrega estudio a 
diputados; plantea que haya seis demarcaciones más. La Comisión de Alcaldías y Límites 
Territoriales del Congreso local recibió el Estudio Técnico para la Configuración de las 
Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México, de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, en el que se dividirían las alcaldías de mayor densidad poblacional: Iztapalapa, 
Gustavo A. Madero y Álvaro Obregón. El estudio realizado por el Programa de Estudios 
Sobre la Ciudad de la UNAM propone dividir Iztapalapa en tres: sería Iztapalapa, donde 
estaría la Central de Abasto; la segunda comprendería Xalpa y Santa Cruz Meyehualco, y la 
tercera Santa Martha Acatitla. A Gustavo A. Madero plantea dividirlo en: Lindavista, 
Cuautepec y San Juan de Aragón. El documento también se someterá a la opinión de la Jefa 
de Gobierno, alcaldes y ciudadanos, el proyecto contempla preservar colonias y polígonos 
actuales Raz 13 
 
AMBULANTES SE AVIVAN Y SE APODERAN DE ESPACIOS DESTINAOS A 
LOCATARIOS AFECTADOS DE LA MERCED. Vendedores ambulantes se apoderaron de 
los espacios que el Gobierno de la Ciudad destinaron para los comerciantes del mercado de 
La Merced, ahora que comenzara la reconstrucción del sitio, afectado por un encendió  a 
principios del años. Desde el lunes pasado la vendimia en la zona siniestra continuo puesto 
que los comerciantes no se salieron como se los podio la mandataria local, CLAUDIA 
SHEINABUM  Cro 12 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. Ahora el Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM 
quiere criminalizar a la familia de Fátima, antes de aclarar su asesinato. La Jefa de 
Gobierno tiene que hacer un ajuste en su equipo, porque esta crisis no puede quedar en el 
ahorita no. Mil 3. 
 
EL CRISTALAZO, por Rafael Cardona. El SP insistió en atender las causas de la violencia 
en, México, derivada de “la corrupción” solapada por mucho tiempo. “Problema que se 
soslaya, estalla. Repito, todo esto que está sucediendo es el fruto podrido de un régimen de 
corrupción y privilegios. Además, dijo, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM “está atendiendo de manera personal el caso lamentable de la niña 
que perdió la vida”. No, pues ya con eso. Cro. 3. 
 
 
 
 
 



ESTRICTAMENTE PERSONAL, por Raymundo Riva Palacio. Fátima era mujer, niña y 
pobre. Y sus padres, según las autoridades, tenían problemas mentales. Cuando 
desapareció y presentaron la denuncia, no hicieron nada en la fiscalía de Xochimilco. 
Tuvieron que cruzar la Ciudad para presentarla en Azcapotzalco, pero ni así se activó la 
Alerta Amber. Avanzaron los días con Fátima desaparecida. Cuando preguntó la prensa por 
ella el viernes pasado a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA 
SHEINBAUM, respondió con un “ahora no”. Cuando le estalló en las manos su asesinato, del 
“ahora no” su gobierno pasó a culpar indirectamente a la familia de ser la responsable del 
crimen. Así es en este México al revés. Que la privaran de su libertad, tiraran sus dientes a 
golpes y la mataran, era permisible. Era mujer, niña y pobre. Fin 36. 
 
ARSENAL, por Francisco Garfias. Ni los senadores de Morena —salvo Martí Batres— le 
compraron al presidente López Obrador el argumento de que la tortura, violación y muerte de 
la pequeña Fátima, de siete años, es resultado del neoliberalismo. Ni siquiera Eduardo 
Ramírez, hombre de confianza de Ricardo Monreal en la bancada guinda, se atrevió a 
respaldar semejante despropósito. Y es que a una veintena de legisladores —la mayoría 
mujeres—reunidos en rueda de prensa, les hicimos la siguiente pregunta: ¿El asesinato de 
Fátima es culpa del neoliberalismo o de la negligencia de autoridades, como ya reconoció 
CLAUDIA SHEINBAUM? Exc 4-A. 
 
JUEGOS DE PODER, por Leo Zuckermann. La Jefa del Gobierno de la Ciudad de México, 
CLAUDIA SHEINBAUM, ha reconocido que hubo “una cadena de negligencia” en el caso de 
Fátima. Ah, bueno: los estatistas reconociendo la ineptitud del Estado. ¿Para eso querían 
gobernar? Los contribuyentes pagamos impuestos para que el Estado nos proteja. Ésa es su 
principal labor. Pero los gobernantes de Morena andan muy mareados con el poder que 
tienen. Mucho bla, bla, bla y pocos resultados. Total, siempre le pueden echar la culpa al 
pasado, al neoliberalismo o a la cadena de negligencias. Puros pretextos. Exc 9-A. 
 
CONTRA LAS CUERDAS, por Alejandro Sánchez. El caso de Fátima avivó el odio y exaltó 
las pasiones entre la sociedad y la clase política que con la cabeza caliente se rasga las 
vestiduras para repartir responsabilidades, sin que nadie asuma lo que debe hacer o poner la 
discusión en el punto medular. Los funcionarios de CLAUDIA SHEINBAUM y Edmundo 
Ramírez, senador de Morena, sacaron los peor de sí al grado tal que culparon a los padres 
de llegar tarde por sus hijos a la escuela. En el Gobierno de la Ciudad hasta amenazaron con 
llevarse a los niños al MP cuando los papás no lleguen a tiempo a las escuelas. Están 
perdidos por el temor a sufrir una baja popular entre los ciudadanos. Her 8. 
 
PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. El atroz asesinato de la pequeña Fátima se ha 
convertido no sólo en una “papa caliente” para el Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM, Jefa 
de Gobierno de la CDMX, y su fiscal, Ernestina Godoy, sino que es aprovechado por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador para  desatar otra de sus andanadas, lo mismo al 
responsabilizar de los feminicidios al neoliberalismo, que arremeter contra Liébano Sáenz, 
quien fue secretario particular del expresidente Ernesto Zedillo. Lo acusó, igual que “a casi 
todos” los medios de comunicación de “oportunismo” y “zopilotear con el caso de esa niña de 
siete años y, sin venir al caso, recordar que cuando estuvo en la Presidencia “se aprobó el 
Fondo Bancario de Protección al Ahorro, el FOBAPROA, lo que ha significado al día de hoy 
una deuda de dos billones de pesos  que benefició —aunque no lo dijo— a algunos de sus 
invitados a cenar en Palacio Nacional. Raz. 8 
 



TELÉFONO ROJO, por José Ureña. Oficialmente el operativo comenzó ayer. Pero los 
preparativos comenzaron un día antes, con discusiones de muchas horas y sobre todo con 
instrucciones a los cuatro puntos cardinales. El suceso de partida fue el crimen de Fátima 
Cecilia, una inocente de siete años secuestrada en la escuela donde estudiaba, el Enrique 
Rébsamen. Para dar contexto a esta nota, comencemos con una conferencia de prensa 
donde se registraron algunos pormenores sobre ese delito. Ayer dieron algunos pormenores 
la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, y el titular de la 
Autoridad Educativa Federal, Luis Humberto Fernández Fuentes. La menor, dijeron ambos 
funcionarios, fue entregada en la propia primaria y no abordada por su plagiaria afuera de las 
instalaciones del Enrique Rébsamen. Las investigaciones concluirán si se dio a una persona 
conocida por la niña, pues en los videos disponibles se le ve muy confiada y apacible de la 
mano de la adulta. 24H. 5. 
 
 
SUBMARINO POLÍTICO, por Leo Agusto. La violencia contra las mujeres ha pegado en la 
línea de flotación del Presidente Obrador y le ha arrebatado la narrativa de la agenda 
nacional. El crimen contra la niña de 7 años, fue la gota que derramó el vaso, pues AMLO 
culpa al neoliberalismo. Esto cuando el PRD y MORENA han gobernado la capital desde 
1997. La actual clase política dominante arribó al poder en la Ciudad con AMLO hace 20 
años, en 2005 llegó como sustituto de Alejandro Encinas, la actual Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, fue secretaria de Medio Ambiente de 2000 a 2006 y delegada en 
Tlalpan entre 2015 y 2018, así que por mucho no prendió la coartada para deslindar la 
pésima actuación del Gobierno capitalino en el manejo del asesinato de Fátima. Gra. 9 
 
 
GRAN ANGULAR, por Raúl Rodríguez Cortés. Ni los repetidos espaldarazos con los que 
AMLO lo distingue en cada una de sus giras al Estado de México, sacan a Alfredo del Mazo 
del sótano al que cayó en la clasificación de desempeño de los 32 gobernadores del país, 
realizada por la encuestadora Mitofsky, la semana pasada. En tercer y quinto lugar están los 
dos mandatarios de Morena medidos como sobresalientes: la Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, CLAUDIA SHEINBAUM, con una aprobación de 60.2% y el Gobernador 
de Chiapas, Rutilio Escandón. Uni 8-A. 
 
 
INVERSIONES. Todo está listo para la final de Liga Minera de Beisbol, que se realizará el 
próximo domingo. Al evento fue invitado el Presidente Obrador y se prevé que asistan la Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, el subsecretario de Minería y el titular de la Cámara 
Minera. Mil 26. 
 
 
A LA SOMBRA. No cabe duda que con el arribo de Néstor Vargas a la Consejería Jurídica 
de la CDMX, se agilizó el proceso de elaboración y cabildeo de las iniciativas de ley 
emanadas desde la Jefatura de Gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM. El problema es que, 
también con el nuevo funcionario, se modificó el origen y ruta de tales propuestas, pues, si 
con Héctor Villegas los temas se consensuaron en la oficina de CLAUDIA SHEINBAUM, con 
Vargas Solano los mismos se reportan directo a la Consejería Jurídica... ¡pero de la oficina 
presidencial! Sol 2 
 
 



CENTRO DE BARRIO, por Roberto Remes. La Red de Transporte de Pasajeros emergió de 
nuevo como un servicio de la Ciudad. En el imaginario colectivo es el sustituto de Ruta 100. 
Como entonces, sigue sin ser dirigida por técnicos. Regularmente su director cuenta con 
trayectoria política, el actual, Ramón Jiménez López no es la excepción. RTP vive un 
relanzamiento. El gobierno de CLAUDIA SHEINBAUM promete adquirir 800 autobuses. Ya 
vemos los primeros en las calles. Algunos de ellos de entrada baja, cómodos, accesibles, 
con lectores de tarjeta de prepago para el transporte público. La percepción del servicio está 
mejorando. La cifra de 800 vehículos nuevos parece ambiciosa, aunque partiendo de que en 
los próximos años RTP tendrá que dar de baja los más de 700 autobuses que fueron 
adquiridos antes de 2012, la renovación de flota no impactará toda la ciudad. Sólo algunas 
rutas. Sol. 28. 
 
SIN PROTOCOLO, por Joel Saucedo. Las cuentas de Twitter de José Ramón Amieva, es 
sintomática del último mensaje subido a @amievajoserra. Tiene fecha del 5 de diciembre de 
2018, día en que asumió como Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. “Mis mejores 
deseos para ella y su equipo durante su gestión, el éxito en su labor será en beneficio de las 
y los capitalinos” escribió. Pre. 6 
 
 
ARTÍCULOS  
 
FEMINICIDIO: ¿EL AYOTZINAPA DE AMLO?, por Ricardo Rocha. Lo que indigna es que 
no se le vea indignado. Lo que ha desatado la furia, es que no se muestre furioso. Los 
feminicidios recientes, como el de Ingrid Escamilla, nos alejan de la civilización. Pero lo que 
alguien hizo a la niña Fátima, nos arroja al infierno en la tierra. La familia de Fátima acusa 
que las autoridades de la Ciudad no hicieron nada desde que la niña de siete años fue 
raptada. Cuatro largos días de ruegos no escuchados. Pero el Presidente dice que la Jefa y 
su Fiscal son excelentes funcionarias. Uni 12-A. 
LA LEY Y EL ORDEN, por Fernando Escalante. La semana pasada tocó el turno a los 
jueces. La Jefa de Gobierno de CDMX dijo que la liberación de Óscar Andrés Flores 
Ramírez era indignante, y aseguró que era inconcebible e inaudito que un juez dictase una 
sentencia sí “con argumentos menores”. Sería más productivo que la Mandataria capitalina 
dirigiese su indignación a quien corresponde, porque en efecto es indignante que pases 
cosas así. Mil 13. 
 
FÁTIMA, CRIMEN Y CASTIGO, por Salvador Guerrero. México ocupa el primer lugar en 
abuso infantil, según la OCDE. Los testimonios de abuso o agresión se remontan a los 
primeros años de vida como la base de una violencia estructural replicada en ámbitos de la 
experiencia femenina. La condición demográfica, con la preponderancia de las zonas rurales 
o marginadas, es ineludible y tan relevante como todas las conductas normalizadas por el 
machismo heredado. Otros niveles son la burocracia, la negligencia, la revictimización y la 
carencia de perspectiva de género por parte de los funcionarios. Todos, aspectos atendidos 
ahora por el Gobierno capitalino de CLAUDIA SHEINBAUM. 24H. 8 
 
 
 
 
 



¡AHORITA SÍ! ES URGENTE SE ATIENDA LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, por 
Kenia López. Hace apenas una semana, la filtración de imágenes y videos del brutal 
feminicidio de Ingrid y la noticia de la muerte de Fátima de apenas siete años de edad han 
conmocionado a los mexicanos. En estos últimos días, miles de mujeres en distintas 
entidades federativas salieron a las calles a reclamar justicia, seguridad y un cese a la 
violencia. En la capital del país, un grupo de manifestantes demandaron afuera de Palacio 
Nacional ser atendidas por autoridades federales para que hicieran frente al problema que 
está lacerando de manera irreversible a mujeres y niñas de nuestro país, sin embargo, fue 
más importante para el Presidente de la República seguir hablando de la rifa del avión 
presidencial. Desafortunadamente, la reacción de las autoridades federales y locales ha 
dejado mucho que desear. Por un lado, tenemos al titular del Ejecutivo federal que improvisó 
un decálogo contra la violencia hacia las mujeres en el que enumeró las razones de su 
rechazo, pero sin una estrategia clara para combatir estos crímenes; y por el otro 
escuchamos a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México responder a un reportero con 
un “ahorita no” cuando se le inquirió a posicionarse respecto de la manifestación feminista 
que en las calles demandaba su atención. RI. 10 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
IDENTIFICAN A IMPLICADOS EN CASO FÁTIMA. La Policía identificó a la mujer que 
sustrajo a la niña Fátima, asesinada en Tláhuac, y anoche cateó el domicilio que ella 
arrendaba en Xochimilco. Agentes de la SSC y la Fiscalía de Justicia aseguraron una 
vivienda en Prolongación San Felipe de Jesús, en Xochimilco. El titular de Seguridad, Omar 
García Harfuch, señaló que se logró determinar la identidad de la mujer y confirmó la 
implicación de una persona más. Por su parte, la Fiscal Ernestina Godoy confirmó que, de 
acuerdo a la necropsia, Fátima fue víctima de abuso sexual y murió estrangulada. Ref 1 y 
2C, Uni 18M, Sol 25M, Pre 4, Cro 10 y 11, 24H- 1 y 4, Met 6 y 7, Gra , Bas 1 y 22 
 
POLICÍAS Y DRON, EN EL SITIO EQUIVOCADO. La casa marcada con el número 7 de 
Camino Ancho en la colonia Cerrillos, donde vive la familia Xolalpa Cruz, fue cateada la 
madrugada del domingo aproximadamente a las 03:00 horas. A menos de 100 metros de 
este domicilio se encuentra una cámara del C5 de la que fue captada la imagen en la que 
presuntamente ingresa Fátima. La puerta blanca está abollada por el impacto del ariete para 
abrirla por la fuerza. Los familiares de los residentes aseguraron que son gente de bien, una 
de las propietarias es gerente bancaria. Exc 18C, Uni 22M 
 
UNO DE LOS TESTIGOS AYUDÓ A REALIZAR EL RETRATO HABLADO. La Fiscal 
Ernestina Godoy informó que una de las cinco personas que fueron retenidas en calidad de 
testigos fue quien dio el retrato hablado de la mujer que se llevó a Fátima. Exc 19C 
 
PLANTEAN DAR SEGUIMIENTO A FEMINICIDIO INFANTIL. Josefina Vázquez Mota 
propuso crear una fiscalía especial para investigar delitos contra menores. Exc 21C. 
 



CONFIRMA ERNESTINA GODOY QUE INVESTIGAN A 12 SERVIDORES PÚBLICOS en 
su actuar para saber si hubo alguna negligencia o no en el caso de Fátima. Pre 5. 
 
YA EXIGEN INE PARA ENTREGAR ALUMNOS. La escuela Enrique Rébsamen continuó 
ayer con normalidad sus actividades, con la advertencia a los padres de que tenían que 
llevar su credencial del INE para poder recoger a sus hijos de todos los niveles de primaria. 
Exc 19, Sol 25, Cro 12. 
 
NIÑOS, VÍCTIMAS DE SEIS DELITOS AL DÍA. Globos, peluches y flores enmarcaron el 
pequeño féretro blanco de Fátima en su camino hacia el Panteón de Tulyehualco. Exc, Ref 
1C, Uni 1 y 18, Her 1, 6 y 7, Cro 12, Ind 6 
 
CRECE CORRUPCIÓN DE MENORES. El número de denuncias tipificadas como corrupción 
de menores se ha disparado ante la Procuraduría General de Justicia (PGJNL) en un 59 por 
ciento en tan solo tres años. Los números disponibles en el apartado de transparencia del 
portal de Internet de la PGJNL indican que en el 2013 había 114 casos registrados, mientras 
que para el 2014, fueron 152 denuncias por este delito. En comparación con el año 2013, la 
cifra se disparó para el 2015, cuando se registró un incremento hasta por 181 denuncias por 
corrupción de menores, sumando un total de 447 en los últimos tres años. Exc. 12. 
 
FGJ: VIOLENCIA FAMILIAR, DELITO PRINCIPAL EN XOCHIMILCO; ES CONSIDERADO 
DE BAJO IMPACTO. Ciudad de México. Por los delitos de violencia familiar, violación, abuso 
sexual, sustracción de menores y secuestro en Xochimilco, la Fiscalía General de Justicia de 
la Ciudad de México inició mil 641 carpetas de investigación, las cuales representan el 19.37 
por ciento del total de los ilícitos que se cometieron en la demarcación, los cuales sumaron 
ocho mil 472, del 5 de diciembre de 2018 al 26 de enero de 2020, indica el reporte 
estadístico del Plan de Política Criminal de la dependencia. Jor. 30. 
 
IMPACTA FEMINICIDIOS AL PRIMER AÑO DE LA 4T. En México, de diciembre de 2018 a 
diciembre de 2019 los feminicidios se incrementaron 16.6%, según datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y en tan sólo un lustro, este delito ha 
crecido un 137%, según datos de la Fiscalía General de la República, cuatro veces más que 
el resto de homicidios en el país. Pre. 10. 
 
DERECHOS HUMANOS: HUBO REVICTIMIZACIÓN. CIUDAD DE MÉXICO. En el proceso 
de investigación del feminicidio de la pequeña Fátima ha habido una revictimización de la 
familia, pues se abordaron aspectos que nada tenían que ver con la indagatoria, dijo la titular 
de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez. La propia 
ley de víctimas plantea que hay un proceso en el que la autoridad tiene que cuidar: no 
revictimizar. Y en estos procesos se señalan características que no tienen nada que ver en 
este momento con la investigación”, dijo Ramírez sobre lo que expuso la fiscal local, 
Ernestina Godoy, en el sentido de que la madre de Fátima tenía una enfermedad mental y el 
padre demencia senil. Exc. 20, Jor. 29, Exc. 21 
  
IMPULSA LIMPIA JUDICIAL EN CDMX. El presidente de la República pide no usar el dolor 
de la gente para ventilar fobias políticas; reitera su llamado a protestar de forma pacífica. 
Exc. 21. 
 
 



ARTÍCULO 
 
SILOGISMOS, por Christopher Pastrana. Cro. 2. 
 
CARTONES 
 
AUTORRETRATO, por Chavo Toro. Eco. 41. 
 
RETRATO HABLADO, por Perujo. Eco. 55. 
 
YENDO A LAS CAUSAS, por Nerilicón. 
 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN  
 
 
ALERTAN CON APP IMPACTO DE SISMOS. A partir de este jueves la aplicación Alerta 
Sísmica de SkyAlert será actualizada para volverla más práctica, informó su director Álvaro 
Velasco. Uno de los cambios será que los avisos de intensidad de sismos se calcularán para 
el lugar en donde se encuentre el usuario y ya no de donde se origina el temblor. 
Actualmente, la alerta sísmica te avisa con una intensidad de origen, es decir, decimos cómo 
se está sintiendo el sismo donde los empezamos a detectar, eso cambia, ahora tendremos 
intensidad local, esto es, vamos a calcular a cada uno de nuestros usuarios, cómo se va a 
sentir donde ellos están”, dijo en entrevista. Ref 5, Exc. 22-C 
 
RETO CDMX, CONVOCATORIA PARA GENERAR SOLUCIONES URBANAS. Con el 
objetivo general de mejorar la calidad de vida en la Ciudad de México, el Gobierno Local, 
Ultrahack, la Embajada de Finlandia en México y Business Finlad convoca al comunidad 
creativa  de esta urbe a participar en el Reto CDMX, el cual consiste en proponer soluciones 
vigilase a problemáticas urbanas . Epco 47 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARIA DE MOVILIDAD  
 
 
CAOS EN ACCESOS A CDMX POR CIERRE DE CHATARREROS. Integrantes de la 
Confederación Nacional de Industriales de Metales y Recicladores  bloquearon dos horas y 
media las autopistas México-Pachuca, México-Puebla, México-Querétaro, México-Toluca y la 
carretera Toluca-Atlacomulco para exigir a las autoridades que no privaticen el manejo de 
residuos. Las protestas colapsaron las entradas y salidas a la capital del país, lo que causó 
molestia de conductores de transporte público y particular, así como de miles de viajeros que 
llegaron tarde a sus destinos al quedarse varados. Uni 17M, Exc 22, 24H 12 
 



AUTORIDADES Y FAT ALCANZAN ACUERDO; NO HAY MEGAMARCHA. Ha habido 
reuniones con 75 rutas de 103 que operan en la ciudad. Después de poco más de tres horas 
de negociaciones en la segunda mesa de celebrada ayer, alrededor de las 22:15 horas los 
integrantes de Fuerza Amplia de Transportistas y las autoridades del Gobierno de la Ciudad 
de México llegaron a un entendimiento para desactivar la megamarcha anunciada para hoy 
desde distintos puntos de la ciudad. Nicolás Vázquez, vocero de los transportistas, expresó 
esta noche al salir de la Secretaría de Movilidad (Semovi) que hubo un acuerdo que será 
redactado y se firmará mañana, y en los siguientes días se dará a conocer en una rueda de 
prensa conjunta. Jor 31C, Bas 10 
 
APLACAN POLIS DEL METRO A GANDALLA. Un tipo en su personaje de franelero nos 
sigue hasta que pudo sustraer de la bolsa de mano de mi acompañante si celular, elemento 
de  la Metro de la CDMX nos apoyaron. Met  
 
“DE VERDAD QUE SE PARECE A LA ASESINA DE FÁTIMA”; PSICOSIS EN L-3 DEL 
METRO.  ¿Verdad que se parece? Pregunto una muere de 36 años que jalo tres vedes la 
palanca de emergencia para que el conductor del tren y los policías llegaran a corroborar su 
hipnosis, “me están calumniando” revisa señora en el metro Zapata. Cro 11 
 
QUIERE GANAR PASO AL TROLE Y… ¡CRASH! Un choque entre una camioneta y un 
trolebús se registró ayer durante la mañana sobre Eje Central y Luna, en la colonia Guerrero. 
Met 3 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
MEDICIÓN, MÁS RIGUROSA. Las mediciones de calidad del aire en la Ciudad de México 
fueron ajustadas a niveles más rigurosos, lo que implica mayor probabilidad de aplicar el hoy 
no circula por contingencias ambientales. Esto, debido a que el umbral de las categorías muy 
mala y extremadamente mala fue ampliado y el de bueno, reducido. La Secretaría de Medio 
Ambiente (Sedema) dio a conocer que a partir de la modificación de este índice el Hoy no 
Circula también cambiaría e incluiría restricciones a la circulación de vehículos con 
holograma cero. Desde ayer, los capitalinos ya pueden obtener información sobre la calidad 
del aire en la Ciudad de México cada hora, a través del sitio www.aire.cdmx.gob.mx, informó 
la dependencia. El Índice AIRE Y SALUD busca comunicar los niveles de contaminación y 
los riesgos a la salud de manera clara y oportuna de la misma manera en todo el país. No 
significa mayor contaminación, sí mayor protección a tu salud”, informó ayer la Sedema. Exc. 
22-C, Jor. 31, Basta/11 
 
REGIÓN CASI TRANSPARENTE. Tlalpan. Desde al puente vehicular de División del Norte, 
a la altura de Calzada de Tlalpan, el cielo ofreció una postal gris. Ayer entró en vigor el nuevo 
Índice de Calidad del Aire.  Ref. 4-C/foto 
 
 
 
 
 



ROMPE RÉCORD CALOR INVERNAL. El invierno continuará hasta el 20 de marzo, pero 
parece que la primavera ya llegó a la CDMX. Ayer los termómetros reportaron una 
temperatura de 30 grados, lo que representó un récord histórico para un 18 de febrero, pues 
el máximo registrado era de 27.5 grados en 1929, dio a conocer el Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN). Desde la semana pasada, los registros de altas temperaturas en Ciudad de 
México han sido superados, explicó el director del SMN, Jorge Zavala. "En el Observatorio 
Nacional de Tacubaya, el día 11 de febrero se registró un récord ese día con 29.1 grados, 
cuando el récord anterior era 28 grados para la misma fecha en el 2013", comentó Zavala 
ante el Comité de Presas. Ref. 1-Cd. Met. 12, 24 Hrs./10 
 
 
FRENAN OBRAS EN CASONA. Por no presentar documentos para acreditar los trabajos de 
ampliación fueron suspendidas obras en el inmueble catalogado de Córdoba 14, en la 
Colonia Roma Norte. "Se trata de un inmueble definido como patrimonio cultural urbano por 
el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura", indicó la Procuraduría Ambiental y del 
Ordenamiento Territorial. Ref. 1-C 
 
 
Y LAS PRESAS ESTÁN AL 80%. De acuerdo con la Comisión Nacional del Agua, la Zona 
Metropolitana tiene reserva de agua suficiente ante el estiaje. La Conagua informó ayer que 
las presas del Sistema Cutzamala se encuentran 4.2 por ciento por arriba del promedio 
histórico, al registrar 80.8 por ciento en su nivel de almacenamiento. Respecto a la falla 
presentada el 16 de febrero en la Planta de Bombeo 5, se informó que se operó con tres 
equipos de bombeo y un caudal de 12 metros cúbicos por segundo, de los cuales 7.5 fueron 
para CDMX y 4.5 para el Edomex.  Ref. 1-Cd.   
 
 
NO TODO EL BIOPLÁSTICO ES DEGRADABLE. Después de la medida implementada por 
el Gobierno para prohibir el uso de plásticos de un sólo uso, salieron de los rincones los 
productores de bioplástico, una opción saludable para el ecosistema, lo que no te dijeron es 
que no todos éstos son biodegradables. La Ciudad de México produce más de 13 mil 
toneladas, en promedio, de basura diarias y sólo se reciclan mil 900, de las cuales 8 mil 600 
son enviadas a rellenos sanitarios. La mayoría de esta basura es recolectada en bolsas de 
plástico no compostables que contaminan el planeta, y es que en México se recogen 86 mil 
343 toneladas de basura, alrededor de 770 gramos por persona cada día, generadas 
principalmente por viviendas, edificios, calles y avenidas y parques y jardines, reporta el 
INEGI.  24 Hrs./18 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



ALCALDÍAS 
 
 
INCENDIO DE MERCADOS PEGA A EDILES DE V. CARRANZA Y XOCHIMILCO. Clara 
Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, se vio afectada por el corte de agua en 37 colonias; Néstor 
Núñez, Manuel Negrete y Francisco Chíguil, los mejor posicionados en enero. Los incendios 
en los mercados de Las Flores y de La Merced impactaron negativamente a los alcaldes de 
Xochimilco, José Carlos Acosta; y de Venustiano Carranza, Julio César Moreno, 
respectivamente, en los medios de comunicación, aunado a los problemas de inseguridad 
que se viven en ambas zonas. A este par de alcaldes que iniciaron mal 2020 se suma la 
alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, a quien le pegó la suspensión del suministro de 
agua en 37 colonias. Uni. 21-M 
 
REPUNTA RUBALCAVA ENTRE ALCALDES. En el ranking de aprobación de los alcaldes 
de la CdMx despunta un priista. El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava Suárez, 
encabeza la lista de aprobación, de acuerdo con el estudio de opinión de la empresa Caudae 
Estrategias, elaborado para El Heraldo de México. Her. 1 
 
ATIENDEN EN CUAJIMALPA A MÁSD DE 40 MIL PEREGRINOS. La alcaldía Cuajimalpa 
de Morelos implementó un operativo para atender a los más de 40 mil peregrinos que 
arribaron ayer al mediodía a la demarcación, en su camino hacia la Basílica de Guadalupe, 
como parte de la LXXXII peregrinación de la Diócesis de Toluca. Desde los límites de la 
demarcación con La Marquesa, la alcaldía gobernada por Adrián Rubalcava colocó puntos 
de hidratación en las zonas de La Pila, La Venta y Contadero. 24Hrs. 10, Ref. 5-Cd. 
 
REFUERZAN ALCALDÍAS ACCIONES DE SEGURIDAD EN ESCUELAS. Tras la presión 
de vecinos de Santiago Tulyehualco, luego del feminicidio de la pequeña Fátima, los alcaldes 
de Xochimilco, José Carlos Acosta, y de Tláhuac, Raymundo Martínez Vite, determinaron 
reforzar las medidas de seguridad en las inmediaciones de los planteles educativos para 
auxiliar a directivos, padres de familia y alumnos ante cualquier eventualidad. Las acciones 
serán coordinadas con el Gobierno de la Ciudad de México. Jor. 30-C 
 
USAN CÓDIGOS QR PARA CUIDAR A ALUMNOS. Ante la deserción escolar, riñas, asaltos 
o que alumnos se van de “pinta”, directivos de la secundaria Dolores Ángela Castillo 19, en la 
alcaldía Cuajimalpa, implementaron una aplicación para smartphones que avisa a los padres 
la entrada y salida de sus hijos del plantel. Teresa Pérez explicó dijo que en un principio la 
medida fue rechazada por los propios estudiantes; sin embargo, se acostumbraron al 
monitoreo e incluso ahora “se sienten más seguros”. Uni. 22-M 
 
SUSTRACCIÓN DE NIÑOS AUMENTA 18% EN 3 AÑOS EN XOCHIMILCO. Dicha 
demarcación es uno de los puntos rojos de rapto de menores en la capital del país, pues este 
delito pasó de 45 casos reportados en 2016 a 53 en 2019, lo que representa un incremento 
de casi 18 por ciento, de acuerdo con información recopilada por La Razón del portal de 
Datos Abiertos de Ciudad de México. Por otro lado, es la alcaldía con más casos de 
feminicidios reportados en un año. Raz. 1,5, Exc. 1,18-Com. 
 
 



AL DÍA, 4 VIOLACIONES. En el caso del delito de violación, durante el año pasado se 
abrieron cuatro carpetas de investigación al día en promedio en la CdMx. Así la capital se 
posicionó en el lugar 14 a nivel nacional, con un aumento de 4.30% respecto a 2018. Exc. 
18-Com. 
 
CRECE SECUESTRO DE MUJERES; 740 ENTRE 2018-2019: ISABEL MIRANDA. En el 
periodo 2018-2019, 740 mujeres fueron víctimas de secuestro, equivalente al 19.8% de los 
secuestros del país. Los estados donde secuestraron a más mujeres en este periodo son: 
Veracruz, (147 víctimas), Estado de México (103 víctimas), Ciudad de México (103 víctimas), 
informó la Organización Alto al Secuestro. Pre.7, Eco. 38 
 
PRODUCIRÁ MIXHUCA RECURSOS PROPIOS. Los espacios públicos de la Ciudad 
Deportiva Magdalena Mixhuca producirá ingresos autogenerados para la alcaldía Iztacalco, 
de acuerdo con la Gaceta Oficial. Ref. 5-Cd. 
 
CAPTAN TIGRE EN ALCALDÍA. Un cachorro de tigre paseó por la sede de la Alcaldía 
Álvaro Obregón y sus fotos fueron difundidas en Twitter.  Sin embargo, la Alcaldía negó que 
dentro de sus instalaciones tengan a este felino como mascota. Francisco Guizar, vocero de 
la Álvaro Obregón, admitió a REFORMA que el tigre sí pisó la Alcaldía, pero que pertenece a 
una asociación civil de cuidado animal. Los representantes de la asociación se habrían 
presentado hace dos semanas para realizar un trámite y permitieron al cachorro dar un 
paseo. Ref 1C Met 13 
 
INVADE PUENTES PEATONALES LA PROPAGANDA DE BRUGADA. Pese a su 
prohibición, la alcaldía Iztapalapa colocó propaganda sobre los puentes peatonales que 
cruzan la avenida Ermita Iztapalapa, a lo largo del tramo que va de Anillo Periférico Oriente a 
Avenida de las Torres. Las lonas de plástico invitan al Primer Informe de Gobierno de la 
Alcaldesa Clara Brugada, que se hará el sábado en el Deportivo de Santa Cruz Meyehualco. 
El Artículo 13 de la Ley de Publicidad Exterior prohíbe la instalación, colocación o adhesión 
de anuncios institucionales en puentes peatonales, mientras que el Artículo 88, además del 
retiro, prevé una sanción de mil 500 a dos mil veces la Unidad de Cuenta Vigente en la 
Ciudad. Ref 4C 
 
COLUMNA INVITADA, por Vidal Llerenas. INDUSTRIA E INNOVACIÓN. Durante décadas, 
la Ciudad de México dejó la Zona Industrial de Vallejo a la deriva, provocando que de manera 
orgánica la industria migrara a otras ciudades del País. Sin embargo, Vallejo sigue 
concentrando una actividad económica muy importante, con la presencia de grandes 
multinacionales, centros de distribución y empresas que dan empleo a alrededor de 150 mil 
personas. Por su ubicación en el corazón de la Zona Metropolitana y la presencia de la 
Terminal intermodal y aduana de Pantaco, Vallejo tiene una clara vocación logística. 
Además, ofrece acceso a mano de obra altamente calificada y, por su cercanía a transporte 
público masivo, también es una zona atractiva para oficinas corporativas como las de 
muchas empresas que ya tienen su back office en esta zona.  Desde el inicio de esta 
Administración, el Gobierno de la Ciudad y la Alcaldía Azcapotzalco presentamos el proyecto 
Vallejo-i: industria e innovación, con el que buscamos consolidar el cluster de innovación 
industrial más importante del Valle de México. Ref 1,4 
 
 
 



ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

CONGRESO CDMX 
 
 
IMPIDEN DIPUTADOS DE MORENA EN EL CONGRESO COMPARECENCIAS DE LA 
FISCAL Y GARCÍA HARFUCH. Morena en el Congreso capitalino rechazó la comparecencia 
ante el pleno de la fiscal general de Justicia, Ernestina Godoy, y del secretario de Seguridad 
Ciudadana, Omar García Harfuch. En medio de la crisis de inseguridad que vive la ciudad, 23 
diputados del partido mayoritario votaron en contra del punto de acuerdo propuesto por 
diputados de oposición, quienes solicitaron la comparecencia de ambos funcionarios para 
que expliquen la fuga de reos, la liberación en dos ocasiones de Óscar Flores, alias El 
Lunares, y los recientes feminicidios de Ingrid y la niña Fátima, de siete años de edad. Jor. 
29, Cro. 12 
 
ENDURECEN CASTIGO POR FEMINICIDIO, PERO LEGISLAN A PASO LENTO. En la 
actual Legislatura se han presentado, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, 
44 iniciativas que tienen que ver directamente con el combate y la prevención de los 
feminicidios; sólo una se ha promulgado y, en la coyuntura por el asesinato de la niña 
Fátima, ayer la Cámara de Diputados aprobó incrementar penas contra este delito y el abuso 
sexual. Tras la indignación generada por el feminicidio de Ingrid, reportado el pasado 9 de 
febrero, y el crimen de la pequeña Fátima revelado el fin de semana, que se suman a los 12 
mil homicidios contra mujeres registrados en los últimos cinco años, ayer la Cámara de 
Diputados aprobó incrementar en cinco años la pena de prisión para estos dos delitos. 24H. 
3 
 
COINCIDE SENADO EN LEGISLAR SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO Y MIGRACIÓN. La 
reforma para tipificar como delito electoral la violencia política en razón de género, la 
expedición de la Ley General de Ciberseguridad y Ciberdefensa, así como los cambios para 
garantizar la soberanía en materia de política migratoria, son algunos de los temas en los 
que coinciden las tres principales fuerzas políticas representadas en el Senado de la 
República. De acuerdo con un estudio realizado por los investigadores del Instituto Belisario 
Domínguez (IBD), en las agendas Legislativas que se comprometieron Morena, PRI y PAN 
en el actual período ordinario de sesiones, destacan la expedición de Ley de Consulta 
Indígena, la reforma a diversos ordenamientos en materia laboral, concretamente en 
derechos de mujeres embarazadas. 24H. 6, Uni. 1 y 19, Sol 29 
 
PROPONEN DIPUTADOS REFORMAS PARA TRANSPARENTAR RECURSOS DEL 
CONGRESO. Diputados locales propusieron una reforma para que el Congreso capitalino 
transparente semestralmente el uso y destino de los recursos económicos otorgados a 
comisiones y comités, así como prerrogativas entregados a las bancadas. Jor. 31 
 
ELIMINAN EL SEGUIMIENTO PATRIMONIAL DE LA SLA. Los diputados de la Ciudad de 
México aprobaron el proyecto de dictamen para la nueva Ley del Sistema Local 
Anticorrupción y eliminaron el seguimiento a la evolución patrimonial de los servidores 
públicos, el cual estaba previsto en una plataforma local. Ref. 4C 
 



INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 
 
UNAM PROPONE DIVIDIR TRES ALCALDÍAS. Entrega estudio a diputados; plantea que 
haya seis demarcaciones más. La Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales del Congreso 
local recibió el Estudio Técnico para la Configuración de las Demarcaciones Territoriales de 
la Ciudad de México, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el que se 
dividirían las alcaldías de mayor densidad poblacional: Iztapalapa, Gustavo A. Madero y 
Álvaro Obregón. El estudio realizado por el Programa de Estudios Sobre la Ciudad de la 
UNAM propone dividir Iztapalapa en tres: sería Iztapalapa, donde estaría la Central de 
Abasto; la segunda comprendería Xalpa y Santa Cruz Meyehualco, y la tercera Santa Martha 
Acatitla. A Gustavo A. Madero plantea dividirlo en: Lindavista, Cuautepec y San Juan de 
Aragón. Uni 19M 
 
 
REGISTRAN COPACOS 23 MIL ASPIRANTES. Al cierre del proceso de inscripción, el 
domingo pasado, más de 23 mil 200 aspirantes se registraron para integrar alguna de las 
Comisiones de Participación Comunitaria (Copacos), las cuales representarán a los vecinos 
de casi mil 815 colonias, reportó el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Con los 
últimos registros, solamente 13 colonias quedarán sin representación vecinal alguna, 
principalmente en Coyoacán y Tlalpan, mientras que más de 600 tienen menos de nueve 
aspirantes, el mínimo para integrar una Copaco, y mil 203 con más de nueve. "Cerró el 
registro el domingo a las 12 de la noche, finalmente tuvimos un registro de 23 mil 275 
ciudadanas y ciudadanos que pretenden contender como candidatos a las Copacos, 
cerramos con un rango de 60 por ciento de mujeres y 14 por ciento de jóvenes de 18 a 29 
años", señaló el consejero electoral, Bernardo Valle.  Ref. 4-Cd.   
 
 
DESCALIFICA RUTA CÍVICA INICIATIVA DE PLANEACIÓN. El proyecto de la Ley 
Orgánica del Instituto de Planeación avanzó ayer en comisiones seguido de críticas de la 
organización Ruta Cívica contra su contenido y la manera en la que está siendo elaborada 
por el Congreso. La propuesta de dictamen fue avalada por Morena, con dos votos en contra 
de diputados del PAN y sólo tuvo una modificación de último minuto, que propuso la 
morenista Paula Soto, para acotar la manera en la que se respetará la paridad al momento 
de designar al director. "La persona que desee reelegirse sólo podrá ser electa de una terna 
integrada por personas del género contrario", expuso Soto. Ref. 1-Cd.   
 
 
CIERRA IECM REGISTRO VECINAL. Así quedó la inscripción a las Copacos. Así quedó la 
inscripción a las Copacos. ALCALDÍA REGISTROS:  Iztapalapa3,920; G. A. Madero 3,341; 
A. Obregón 2,119;  Coyoacán 1,514; V. Carraza 1,507; Azcapotzalco 1,448; Tlalpan 1,387; 
M. Hidalgo 1,340; M. Contreras 1,329; Cuauhtémoc 1,307; Xochimilco 1,052 Y Tláhuac 833.    
Ref. 1-4 Cd. 
 
 
 
 
 
 



DESTACAN LA APERTURA EN CONSTITUCIÓN. La Constitución de la Ciudad de México 
es la primera y única en el país que establece como parámetro y eje rector la apertura de las 
instituciones, afirmó ayer la comisionada ciudadana María del Carmen Nava Polina, del 
Instituto de Transparencia de la Ciudad de México (Info). Al participar en la presentación del 
libro La Constitución de la Ciudad de México. Federalismo e Instituciones, que se realizó en 
el Salón Juárez de la Secretaría de Gobernación, aseguró que, en la Asamblea 
Constituyente de la capital del país, se logró algo único que servirá de parámetro para el 
resto del país: la apertura parlamentaria. Nava Polina dijo que lo relevante de este libro es 
que refleja cómo se articuló, desde el Constituyente, la creación de un área de parlamento 
abierto desde el Pleno hasta las comisiones y el trabajo en su interior. “A diferencia de los 
órganos de gobierno de otras entidades, en el Constituyente todo fue debidamente 
documentado; se articuló la apertura parlamentaria desde los oficios y circulares para que 
todo fuera público de origen”. 24 Hrs. / 10 
 
 
 
 
 
 
 

-    0    - 


